



CONGRESO MUNDIAL DE BIOÉTICA

La Orden Hospitalaria de San Juan de Dios celebró su I Congreso Mundial de Bioética en El Escorial (Madrid).

Con un aforo de más de 500 personas, las jornadas contaron con más de 26 expertos en salud, economía, ética, pobreza y medio ambiente, que debatieron y reflexionaron durante cuatro días sobre temas de actualidad relacionados con la bioética.

La Orden Hospitalaria de San Juan de Dios celebró el primer Congreso Mundial de Bioética del 11 al 14 de septiembre de 2017 en El Escorial, Madrid, bajo el lema "Hospitalidad, Bioética y Persona". Este Congreso estuvo abierto a la participación de personas pertenecientes a la Orden Hospitalaria, así como todos aquellos profesionales o estudiantes del ámbito de la bioética desde cualquiera de sus múltiples campos.

Los objetivos del I Congreso Mundial de Bioética fueron:

- 1) Sensibilizar a toda la Orden, en cada uno de sus centros, de la importancia de la bioética en el desarrollo del carisma de la hospitalidad.
- 2) Ayudar a los profesionales de la salud y de la acción social en la formación de criterios bioéticos y de humanización, para una adecuada atención a las personas enfermas y más necesitadas de la sociedad.
- 3) Crear un espacio para compartir experiencias en el campo de la bioética.
- 4) Descubrir la importancia de la ciencia bioética para la acción evangelizadora.

El periodista Fernando Ónega, que ha seguido y analizado todo lo que se ha dicho en este Congreso Mundial de Bioética, presentó 18 conclusiones finales resumiéndolas en esta frase: "si todos somos vulnerables, que nadie sea vulnerado", con el objetivo de que las personas puedan alcanzar la calidad de vida y la felicidad.

A continuación, Mons. Carlos Osoro Sierra, Cardenal-Arzbispo de Madrid, animó a los Hermanos de San Juan de Dios a continuar con su labor, impulsada por la cultura de la hospitalidad y el encuentro.

En último lugar, intervino el Hno. Jesús Etayo Arrondo, Superior General de la OHSJD, quien resaltó lo siguiente: "Hemos descubierto la amplitud de la bioética y espero que el Congreso nos sirva para mantener el compromiso por seguir trabajando y abordando las nuevas situaciones que el mundo nos plantea en nuestros días".

A raíz de este interesante evento, el grupo de Misión Compartida de los centros de Sevilla, han dedicado su reunión bimestral a conocer de primera mano el contenido, experiencia y retos surgidos en el citado Congreso de Bioética. Tanto D^a Maribel Herrero como D^a Sonia Moreno, ambas participantes en el mismo, compartieron su impresión y el desarrollo de este encuentro con un grupo de 18 profesionales de los centros sevillanos. Una charla coloquio muy enriquecedora que, sin duda, ha despertado en un buen grupo de profesionales su interés por el campo de la bioética.

Conviene destacar también el compromiso que en este campo tiene el equipo local de los centros sevillanos. En el citado Congreso, presentaron una comunicación de mucha calidad bajo el título "Utilidad de un protocolo ético en el equipo interdisciplinar". Dicha exposición fue muy valorada por los asistentes, según palabras de la Dra. D^a Maribel Herrero.



LOTERÍA DE NAVIDAD a beneficio del programa "Apadrina a un mayor"

Un año más, el departamento de Desarrollo Solidario de la Residencia San Juan de Dios, ha puesto en marcha la distribución y venta de la lotería de Navidad. El objetivo de esta acción no es otro que la recaudación de fondos para el sostenimiento del programa Apadrina a un mayor, o lo que es lo mismo, contribuir para que aquellos residentes del Centro que tienen dificultades económicas para su estancia en la residencia, puedan ser atendidos como cualquier otro, facilitándole que vivan esta última etapa de sus vidas con calidad y calidez. De ahí que, a lo largo del año, nos esforcemos por buscar esos recursos mediante la creatividad y el esfuerzo de muchas personas comprometidas con este fin: trabajadores, voluntarios, familiares, bienhechores, instituciones...

Te invitamos a colaborar con nosotros mediante la adquisición de algún décimo de lotería, o también la posibilidad de publicitarla entre tus entornos más próximos.

Hace dos años nos tocó un buen pellizco de esta misma lotería, ¿quién te dice que este año no apuntamos más arriba?

Si deseas adquirir algún décimo o participación de lotería, te puedes dirigir a la Residencia (c/ Sagasta 1, Sevilla), o solicitándola a la responsable de Desarrollo Solidario, D^a Rocío Leiva, teléfono 954 50 10 96.

Invierte en solidaridad y ganarás el mejor premio que se ha dado nunca.



«NAVIDAD»
Adoración de los pastores. Óleo realizado por Bartolomé Esteban Murillo hacia 1650. Museo Nacional del Prado, Madrid.



OTRAS INFORMACIONES

CELEBRACIÓN DEL DÍA DE EXTREMADURA

Como viene siendo habitual en los últimos años, el pasado 8 de septiembre, la Familia Hospitalaria de la Residencia San Juan de Dios celebró por todo lo alto el día de Extremadura.

Esta tierra, hermana de Andalucía, llega a Sagasta para llenarla de sus costumbres, tradiciones, gastronomía, folklore..., haciéndose presente en cada uno de los residentes, hermanos y colaboradores extremeños que viven en este centro.

Desde primera hora de la mañana, se comienza a respirar ambiente extremeño, todo se encuentra decorado con banderas, posters, fotos y escudos, un gran mural artesanal elaborado por nuestros residentes, además de las jotas y la música extremeña que en el hilo musical desprende frecuentemente. Música que nos traslada y nos recuerda aquellos años mozos en los que danzábamos al compás del tambor y del acordeón. "De la uva sale el vino...", "Virgen de Guadalupe dame la mano...", y otras muchas canciones que nos evocan nuestras raíces.

Sobre las nueve y media de la mañana, nos reunimos un grupo de unas 40 personas, entre residentes, voluntarios, familiares y colaboradores, para dirigirnos a desayunar a la Casa de Extremadura, donde todos los socios de la misma y, en especial su presidente, D. Gonzalo Martín Domínguez, nos recibieron cariñosamente y nos agasajaron con la taza de chocolate y el platito de migas como las que hacían nuestras abuelas, auténtica delicia extremeña, las migas y el chocolate. Ya son tres años los que venimos siendo invitados por esta asociación para compartir y disfrutar con ellos esta fiesta. Todo un detalle por su parte y todo un lujo para nuestros residentes.

En esta ocasión, estuvimos acompañados por distinguidas personalidades: el Director General del Distrito Casco Antiguo, D. Luis Duarte Palomo, y el Director General de Participación Ciudadana y Coordinación de Distritos, D. Juan Tomás de Aragón Jiménez.

Durante el desayuno, los extremeños en particular y los mayores en general, nos trasladaban algunos recuerdos de tiempos pasados de vivencias y de sus comidas típicas.

Tras salir de la Casa de Extremadura, nos dirigimos todo el grupo a la Iglesia de San Buenaventura, donde se venera la imagen de la Virgen de Guadalupe, patrona de Extremadura. Tras unos minutos de oración ante la Virgen Morenita, continuamos paseando por el centro de Sevilla compartiendo y rememorando aquellos años pasados en cualquier lugar de esa tierra y patria de conquistadores.



Además de todo lo vivido a lo largo de la mañana y, como no era para menos, en el almuerzo nuestros residentes degustaron un menú especial, típico extremeño: después de los entremeses, de primero sopa de tomate con huevos escalfados, posteriormente auténtica caldereta extremeña y, de postre, unas ricas natillas con galletas. Y, como no podía ser de otro modo, el brindis se hizo con el mejor cava del mundo, el de Almendralejo.

Nuestra felicitación al nutrido número de residentes, colaboradores y hermanos que tuvieron a bien ambientar y hacernos sentir ese trocito de cielo que guardan como un tesoro en su alma, su Extremadura querida.

Beatriz Gómez Fernández, Terapeuta Ocupacional

VISITAS A NUESTRO CENTRO

En lo que llevamos de este mes de septiembre, han visitado nuestra residencia dos grupos de personas interesadas en conocer el edificio como una joya arquitectónica del siglo XVI, y a la vez presenciar la labor que llevamos a cabo en nuestra dedicación a las personas mayores. Estos grupos son:



- Unos treinta trabajadores del Centro Especial de Empleo de Alcalá de Guadaíra, acompañados de su Gerente D. Esaú Pérez y dos monitores del centro. Estuvieron visitando la residencia (patio, capilla, salón de las columnas, azoteas, etc). Concluyó dicha visita tomando unos refrescos y aperitivos en la cafetería de la residencia. Una bonita manera de dar a conocer otros centros de la Orden a estas personas.

- Aprovechando su estancia por España, cuatro miembros del Área Social y de la Salud, pertenecientes a la Provincia Sudamericana Septentrional, quisieron conocer de primera mano el proyecto de actuación que se lleva a cabo en nuestra residencia, en lo que se refiere a la pastoral de mayores. En todo momento, fueron atendidos por el equipo de pastoral centro. Se mantuvo una reunión con ellos y, posteriormente, una visita guiada a la residencia y saludos a los mayores.



SABÍAS QUE...

- ◆ El próximo 27 de septiembre cumplirá 107 años nuestra residente **D^a Dolores Moraleda García**. Como cada año, estará acompañada por su familia y miembros de la residencia para celebrarlo y desearle todo lo mejor que ella se merece.
- ◆ Como viene siendo habitual por estas fechas, los días 29 y 30 de septiembre se instalará en el patio central de la residencia el **Mercadillo Solidario**, organizado por la comisión de Desarrollo Solidario y a beneficio del programa Apadrina a un mayor.
- ◆ Informamos que el próximo 13 de octubre tendrá lugar la visita del **Sr. Obispo Auxiliar de Sevilla, D. Santiago Gómez**, con motivo de la visita pastoral que tiene programada realizar a la parroquia de San Isidoro a la que pertenecemos. En breve, se informará de su preparación y del programa que se llevará a cabo.
- ◆ Recordamos que el 17 de octubre se celebrará la **II Jornada de Humanización**. En esta ocasión, el tema elegido es *Humanizar el final de la vida*. Si estás interesado/a en las mismas, inscríbete ya, no lo demores más, pues las plazas son limitadas.

Acércate a nosotros...

www.sjd.es/sevilla